



## España sigue fracturándose; salen 219.8 mmde de la banca

Por: Redacción 2 | 01-Sep-2012 06:34

Madrid, España.- La fuga de capitales, de ahorros e inversiones, de los bancos de España, sin contar las operaciones del banco central ibérico, alcanzó 219 mil 817 millones de euros en los seis primeros meses del año.

Únicamente en junio, los ahorradores sacaron del país 56 mil 631 millones de euros como consecuencia de la huida de inversiones en cartera, préstamos y depósitos, revelan datos de la balanza de pagos publicados ayer por el Banco de España.

En el mismo periodo de 2011 el saldo era positivo y se acumulaba una entrada neta de capital de 22 mil 457 millones.

Las salidas de capitales en junio fueron 36.8 por ciento superiores a las de mayo, cuando se perdieron 41 mil 294 millones, y contrastan con las entradas de siete mil 18 millones del mismo mes del año anterior.

### Países se benefician

Gustavo Matías, profesor de Estructura Económica de la Universidad Autónoma de Madrid, expresó a Excélsior que hay países como Alemania y Francia que se están beneficiando de la crisis de España y de otras naciones mediterráneas, “ya que con el retraso de los fondos del rescate están contribuyendo a generar la incertidumbre que ocasiona la fuga de capitales”.

“Hay países que lamentablemente están sacando ventaja de la crisis, sumando a Holanda y Dinamarca, ya que están financiando sus deudas a precios mínimos por todos los capitales que les están llegando de los países mediterráneos, por lo que se dan el lujo de pagar una tasa de interés cero, mientras que están haciendo pasar una situación de penuria a las naciones mediterráneas”, lamentó.

“No hay que olvidar que actualmente la deuda de Alemania y Francia, en relación con el PIB, es mayor que la de España”, resaltó.

“Ésta no es una situación de socios en una unión monetaria. Ellos mismos están socavando la integración monetaria”, advirtió Gustavo Matías.

### Quinta reforma financiera

Para atajar la especulación y cumplir con uno de los requisitos para que España obtenga el rescate de Europa, por 60 mil millones de euros, el gobierno ibérico aprobó ayer la quinta reforma financiera en tres años, la cual crea el llamado banco malo.

El estado explicó al pueblo español que el banco malo no costará “ni un euro” al contribuyente y que será una sociedad anónima donde integrará todos los activos tóxicos inmobiliarios procedentes de las entidades financieras, y tendrá un plazo de hasta 15 años para venderlos. El FROB, el organismo que conducirá la reforma, podrá endeudarse hasta 120 mil millones.

En tanto, Standard & Poor's rebajó en dos escalones el rating de Cataluña a bono basura, al recortar la nota de su deuda desde BBB- hasta BB y colocarla en perspectiva negativa.

Este paso llega después de que hace unos días Cataluña solicitó un rescate al Fondo de Liquidez Autonómico por cinco mil 23 millones de euros.

La secretaria de Estado de Presupuestos, Marta Fernández Currás, también anunció que el déficit público español alcanzó en los siete primeros meses del año 48 mil 517 millones de euros, 4.62% del PIB, debido a que registró ingresos por un monto de 52 mil 177 millones y gastos de 100 mil 694 millones. Este déficit es 25.8% superior al registrado en el mismo periodo de 2011.

### Desempleo hunde a Europa

El desempleo en la eurozona se mantuvo en el nivel récord de 11.3 por ciento en julio, un alza de 1.2 puntos porcentuales respecto del mismo mes del año pasado, con lo que ya 18 millones de personas están sin trabajo dentro de las 17 naciones de la moneda única.

El reporte sobre el desempleo de la agencia de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat, precisa que en toda la Unión Europea hay 25.2 millones de desempleados.

Destacó que España fue el país con la más alta tasa de desempleo con 25.1 por ciento, seguido de Grecia con 23.1.

Esto significa que en el país ibérico, una de cada 4 personas no tiene trabajo, debido a la profunda recesión por la que atraviesa el país.

En contraste Alemania y Luxemburgo figuran entre los países con más bajas tasas de desocupación con 5.5%, respectivamente. Austria tiene una desocupación de 4.5% y Holanda de 5.3%.

La tasa de desempleo de 11.3 por ciento, que se alcanzó por primera vez en junio y se mantuvo en julio, es la mayor que tiene la zona del euro desde que fue formada en 1999.

Eduardo Loria, director del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos de la Facultad de Economía de la UNAM, dijo que “es claro es que el desempleo en la eurozona seguirá creciendo, ya que si acaso se podrá salir de la recesión hasta 2014”.

Pero que se pueda salir de la recesión del próximo año dependerá de que no se materialicen peligros, como una salida desordenada de Grecia o España de la eurozona.

Agencias